
令和５年度 第２回まちづくりふれあい懇談会記録書 

 

１ 日 時  令和５年７月２６日（水）午後６時３０分～７時３０分（１時間） 

 

２ 場 所  駒場住民センター ２階会議室ＡＢ 

 

３ 出席者  一般出席者    １７人  

網走市出席者   １２人（市長、教育長、企画総務部長、市民環境部長、

建設港湾部長、健康福祉部長、新庁舎開設準備

室長、新庁舎開設準備室次長、新庁舎開設準備

室参事１人、企画調整課長、広報広聴係長、広

報広聴係主事） 

町連等出席者    ３人（会長、理事、社会福祉協議会職員） 

報道        １人  

計 ３３人 

 

４ 議事進行 理事 

 

５ 進行記録   

18:30  開会 

18:31  市長あいさつ 

18:34  町連会長あいさつ 

18:37  テーマ（１）高齢者等見守り支援事業について 

18:44  テーマ（２）高齢者等除雪サービスについて 

19:10 テーマ（３）新庁舎建設の進捗状況について 

19:19 その他 

19:29 市長あいさつ 

19:30 閉会 

 

６ 質疑など 

-------------------------------------------------------------------------------- 

【テーマ（１）高齢者等見守り支援事業について】 

参加者 

 

 

健康福祉部長 

 

 

 

電気はかさもつけるのでしょうか。普段つけていないところにつけても

意味ないですよね。 

 

電球だけの設置となります。例えばトイレや玄関の電気など、必ずつけ

たり消したりするところを想定しています。 

 

 



 

-------------------------------------------------------------------------------- 

【テーマ（２）高齢者等除雪サービスについて】 

参加者 

 

 

健康福祉部長 

 

 

参加者 

 

 

健康福祉部長 

 

 

参加者 

 

 

健康福祉部長 

 

変換器が必要になることもあるとのことだが、費用はどのくらいかかり

ますか。 

 

今調べていないのでわからないのですが、それほど高くないと聞いてい

ます。あとでお調べしてご連絡します。 

 

ワット数 40Wは暗いような気もしますが、トイレでも 60Wくらいは必要

ではと思うのですが。 

 

今 30 名ほど利用いただいているが、暗いとはお話は聞いてはいないで

す。 

 

お風呂に入っている、留守にしている、旅行に行く場合はどうしたら良

いのでしょうか。 

 

この電球は 24 時間、朝 9 時から翌朝 9 時までの間で見ます。旅行など

で、1日以上留守にする場合は、協力者やご親族にあらかじめメールが

行く旨、連絡をしていただければと思います。 

参加者  

 

 

 

 

 

 

 

市長 

 

 

 

 

 

 

 

参加者 

 

町内会の高齢化が進んでおり、高齢者同士の除雪の助け合いが難しくな

ってきています。間口の除雪だけでなく、排雪まで考えなくてはならな

い。この制度も良いと思いますが、高齢化率が 50％も、60％も超えてい

る中では、無理があるのではと感じます。220くらいある町内会で、16、

17の利用率では、ほとんど役に立っていないのでは。 

必要な方は業者さんへ 5 万円くらいを振り絞って除雪してもらうのが

現状です。 

 

おっしゃる通りで、高齢者が高齢者の除雪をする、除雪の担い手が厳し

くなっている状況です。今回は、この仕組みをお知らせしてご検討いた

だけないかという説明で、今日来られた方皆さんにやって欲しいという

ことではありません。 

もしできる町内会があれば、ご協力いただけないかということです。 

今回のご意見を受け止めさせていただきながら、次の展開を私たちもし

っかりと考えていきたいと思います。 

 

除雪の方法は町内会に任せるとのことでしたが、機械を使っての除雪も

対象ですか。戸建てを想定していると思いますが、何メートルでも同じ

金額ということでよろしいですか。 



健康福祉部長 

 

 

参加者 

 

 

 

健康福祉部長 

 

 

 

町連理事 

 

 

参加者 

 

 

 

建設港湾部長 

 

 

 

 

 

参加者 

  

 

 

 

 

 

 

 

健康福祉部長 

 

 

町連会長 

 

 

健康福祉部長 

除雪の方法や、距離で、１件 1件、金額的な差をつけられないため、一

律同じ金額としています。 

 

町内会活動保険に加入していることが、受託の要件となっているが、社

会福祉協議会の保険に町内会は 100％入っているので、大丈夫というこ

とですか。老人クラブの保険料はとても高いが町内会の保険は安い。 

 

社会福祉協議会の町内会活動の損害保険に加入していれば大丈夫です。

他の保険でも、町内会活動として、損害保険に加入していれば大丈夫で

す。 

 

社会福祉協議会の保険は、入っていない単位町内会もある。老人クラブ

とは補償内容が全く違う。 

 

公園を排雪先とするご提案をいただいたが、近隣の公園へ軽トラで排雪

するのもよしとするのですか。ママさんダンプで排雪する距離ではなく

て、もう少し遠い所から持ってくるなど。 

 

まだ検討中ですが、遊具などの施設がない公園であれば、重機で入れる

ことも可能ではないかと検討しています。ただし、春先にゴミが残ると

か、隣接する方へどのような影響があるか分かりませんので、町内会単

位での利用で、ルール作りをしていかなければならないと思っていま

す。懸念事項を整理して、連合町内会と検討していきたいと思います。 

 

北見市は、町内会連合会と社会福祉協議会と市がタイアップして、町内

会へ除雪機を無料貸与して、除雪隊を作っています。720町内会のうち

50町内会が利用していて、それが 20年程ほど続いているそうです。社

会福祉協議会へ申込みのあった町内会へ 12 月に貸与して、3 月に引き

上げる。網走市もこの制度だけでなく、そうした制度を作って、選択肢

があった方が良いのではないでしょうか。16、17町内会の利用では、30

件程度しか除雪できていないのでは。除雪機無償貸与は美幌もやってい

るはずです。 

 

市でも実は検討したことがありました。様々な課題があって、この除雪

サービスに至った経過があります。 

 

町連から市に要望して、貸与する事業を作ったが、実際は 1町内会だけ

の希望で、立ち消えになってしまった。 

 

ご意見として受け止めて、今後も検討していきたいと思います。 

昨年の実績では、73名の方が利用されています。 



------------------------------------------------------------------------------- 

【テーマ（３）新庁舎建設の進捗状況について】 

質疑なし 

------------------------------------------------------------------------------- 

【その他】 

 

町連会長 

 

 

 

 

教育長 

 

市長連でも青少年の健全育成に取り組んでいます。この春、い

じめについての問題があり、懇談会に入る直前に、市にこれか

らのいじめに対しての取り組みを教えて欲しいという要請が

ありましたので、この場を借りて、お聞きしたいと思います。 

 

（いじめ問題に対する市の今後の取り組みについて説明） 

 


